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Gardiennage du refuge 2024 
Mer 26 au di 30 juin Marc Panchaud 

Josiane Panchaud 
079 680 60 71 
079 767 16 78 

jeudi 27 juin 1er vol hélico (bois + cartons des 
gardiens juillet) 

sa 29 et di 30 juin Josiane, Marc, Alain, Jean-
Denis, Solène, *) 

Entretien des sentiers 

sa 29 juin au di 7 
juillet 

Jean-Denis Sahli 079 242 97 80 

di 7 au lu 15 juillet Claudine Audemars 076 330 02 87 

lu 15 au di 21 juillet Samuel Cosandey 
Angela Wagner 

079 539 54 16 
078 868 80 11 

di 21 au lu 29  juillet Brigitte Rieser 
Jocelyne Glardon 

079 301 54 62 
079 273 52 59 

Mardi 30 juillet 2ème vol hélico bois + cartons des 
gardiens août/sept 

lu 29 juillet au jeu 
1er août 

Christophe Gillabert 
Sylvia et famille 

079 272 98 01 

jeu 1er au di 4 août Alain Dondennaz 079 294 42 32 

di 4 au me 7 août Geneviève Kohli 079 253 91 65 

me 7 au di 11août 5 jours libres  

di 11 au di 18 août Ernst Tschanz 079 759 04 69 

di 18  au di 25 août 7 jours libres *  

di 25 au di 28 août 4 jours libres *  
Du 28 août au 1 
septembre 

Laeticia Cheuvry 
Corinne Blondet Oppliger 

076 497 45 72 
078 727 67 98 

Mardi  3 septembre 3ème vol hélico bois + derniers cartons des 
gardiens 

di 1er au ve 6 
septembre 

Audemars Claudine 076 330 02 87 

ve 6 au ve 13 
septembre 

Huguette Wittwer 
Michèle Baudit 

079 228 15 02 

ve 13 au lu 16 
septembre 
Jeûne Fédéral 

Marc Panchaud 
Josiane Panchaud 

079 680 60 71 
079 767 16 78 

*) Forces actives bienvenues ? téléphone au  079 767 16 78 
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Section Argentine 
 

Site internet  www.cas-argentine.ch 

Adresse  Club Alpin Suisse 

 CAS – Argentine 

 CH 1880 Bex 

Présidente Catherine Cosandey 079 466 84 56 presidence@cas-argentine.ch 

Vice-président J.-Jacques Schilt 077 499 93 70 vice-president@cas-argentine.ch 

Caissier Pierre Zürcher 079 696 23 67 caisse@cas-argentine.ch 

Secrétaire Laeticia Cheuvry 076 497 45 72 secretariat@cas-argentine.ch 

Bulletin Pierre Cosandey 079 508 48 08 bulletin@cas-argentine.ch 

Courses Paul Schoop 079 436 74 48 courses@cas-argentine.ch 

Jeunesse Monique Brand 079 582 63 00 jeunesse@cas-argentine.ch 

Refuge des Marc-A. Panchaud 079 680 60 71 refuge@cas-argentine.ch 
Dent du Midi 

Chalet Reynald Epitaux 079 446 35 86 chalet@cas-argentine.ch 
de la Source 

Bus Paul Schoop 079 436 74 48 bus@cas-argentine.ch 

Gestion J.-Jacques Schilt 077 499 93 70 membre@cas-argentine.ch 
des membres  

Webmaster Bernard Grandjean 079 746 33 71 webmaster@cas-argentine.ch 

Environnement J.-Michel Koehler  079 219 67 66environnement@cas-argentine.ch 

Forêts (Poste Vacant)   

 

  

http://www.cas-argentine.ch/
mailto:presidence@cas-argentine.ch
mailto:vice-president@cas-argentine.ch
mailto:caisse@cas-argentine.ch
mailto:secretariat@cas-argentine.ch
mailto:bulletin@cas-argentine.ch
mailto:courses@cas-argentine.ch
mailto:jeunesse@cas-argentine.ch
mailto:refuge@cas-argentine.ch
mailto:chalet@cas-argentine.ch
mailto:bus@cas-argentine.ch
mailto:membre@cas-argentine.ch
mailto:webmaster@cas-argentine.ch
mailto:environnement@cas-argentine.ch


 Page 4/44 

   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

+41 (0)76 596 08 04+- 41 (0)24 498 27 09 

www.refuge-solalex.ch 

   

 

 

 

 

 

Rte de Gryon 27a 

1880 Bex 

024 463 44 41 - hcbsa@groupehcb.ch 

 

 

 

   

Carrosserie Nino SA 
Route Industrielle 5 
1880 Bex 
Info@carrosserie-nino.ch 
www.Carrosserie-nino.ch 
www.nino-cars.com 

 

 

   

  

 

mailto:hcbsa@groupehcb.ch
http://www.carrosserie-nino.ch/
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 Section Argentine Bex 
 Club Alpin Suisse 
  

Convocation à l’assemblée 
Jeudi 18 avril 2024 à 20h15 à l’Hôtel de Ville, 1er étage 
Ouverture des portes de 19h55 à 20h15 

Ordre du jour 

1. EXAMEN et approbation du PV de l’assemblée du 3 février 2024 

2. MUTATIONS 

2.1. Admissions 

2.1.1. Nouveaux membres (individuel) 

• Braun Yvonne, Aigle 

• Chevalley Dominique Mme, Troistorrents (Transfert de CAS Monte Rosa 

St-Maurice) 

• Corgnet Juliette, La Tour-de-Peilz (Section principale : CAS Montreux) 

• Ducoulombier Mélodie, Bex 

• Duvaud Yves, La Comballaz  

• Gaggini Joelle, Clarens 

• Hourugou Clément, Bex (Transfert de CAS Montreux) 

• Larpent Florence, Chesières 

• Linhartova Petra, Caux (Section principale : CAS Montreux) 

• Nottebaere Ulrike, Berne (Section principale : CAS Neuchâteloise) 

• Pulfer Juliane, Ollon 

• Schmid Holger, Vevey (Section principale : CAS Jaman)  

• Urben-Pitschen Anna, Lavey-Village 

• Vaxelaire Dany, La Bresse (France) 

• Welton Kaagaard Carole, Gryon 

• Zaugg Richard, Gilly  
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Le Grotto 

Ruelle du Marché 10 

 024 463 33 34 

grotto04-reservations@hotmail.com 

   

Curchod SA 

Rue Centrale 3 

1880 Bex Tél. 024 463 23 19 

e-mail curchod@curchodsa.ch 

  

 ECHENARD S.A 

GENIE CIVIL 

BETON ARME 

BATIMENT 

REVETEMENTS BITUMINEUX 

 

1880 BEX Tél. 024 463 03 10 

1814 LA TOUR-DE-PEILZ Tél. 021 944 54 08 

1870 MONTHEY Tél. 024 471 71 17 

entreprise@echenard.ch 

   

Le RanchBar 

 

 

 

 

Avenue de la Gare 3, 1880 Bex 

Tél. 024 463 39 70 

  

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Route des Pars 62 
1882 Gryon 

024 495 71 89 - 079 407 67 22 
info@pousazpaysagisme.ch 

  

tel:+41244633334
mailto:entreprise@echenard.ch
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2.1.2. Nouveaux membres (Famille) 

• Bürgler Anouk & Mario, Buttwil (Transfert de SAC Lindenberg)  

• Jean-Mairet Stéphane & Aline, Gryon 

• Mange Vladimir & Dessous l’Eglise Mange Pierrette, Aubonne 

• Öberg Jonas & Nylen, Eva-Lotta, Hovas (Suède) 

• Rey Armelle & Alain, Gryon (Transfert de Mme Rey de la Section CAS 

Gruyère) 

• Robinson Julie, Blonay (Section principale : CAS Jaman) 

2.1.3. Nouveaux membres (Jeunesse) 

• Ben Salem Yanis, Gryon (2007) (Famille) 

• Ben Salem Zacharie, Gryon (2012) (Famille) 

• Chevalley Louis, Chesières (2013) 

• Marulli Mathis, Les Posses-sur-Bex (2012) 

• Rey Lilou, Gryon (2014) (Famille) 

• Sartoni Clément, Aigle (2004) (Transfert de CAS Diablerets Lausanne)  

•  

2.2. Démissions 

• Berthoud Katarina, Pully 

• Clavel Jean-Jacques, Bex (Famille) 

• Curchod Monique, Bex 

• De Giorgi Graziano & Huguette, Bex (Famille) 

• De Riedmatten Emmanuelle, Bex (au 31.12.2024) 

• Guglielmetti Loïc, Bex (Jeunesse) 

• Klemm Walter, Freiburg (Allemagne) 

• Mathys Maude, Ollon (au 31.12.2024) 

2.3. Décès 

• Paillard Jean le 16 février 2024 Membre d’honneur de la Section 

• Toos Godat, Bex, le 1er mars 2024 

3. Communications du comité 

4. Divers et propositions individuelles  



 Page 8/44 

 
 

 
 

 

 

 

Michael Ruchet Tél. 079 218 96 08 

Rte. De Vannel 12 

1880 Bex  

e-mail tsbsaruchet@hotmail.com  

 

   

 

  
 

 
 

 
 
 
 

 
Pharmacie de la Fontaine 
Rue du Cropt 9 - 1880 Bex 
Téléphone : 024 463 33 15 

Email : pharm.fontaine@bluewin.ch 

   

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Rte des Tioleires 12 1880 Bex 
+41(0)24 463 11 34 info@garage-kohli.ch 

  

Plumettaz SA 
Fabrique de machines pour pose de câbles & treuils 

Route de la Gribannaz 7 – 1880 Bex 

www.plumettaz.com – Tél. 024 463 06 06 

   

 

 

 

 

 

Chemin du Pré-de-la-Cible 4 

1880 Bex 

Tél. : +41 24 463 25 25 

info@vinicole-bex.ch 

www.vinicole-bex.ch 

mailto:tsbsaruchet@hotmail.com
mailto:pharm.fontaine@bluewin.ch
http://www.plumettaz.com/
mailto:info@vinicole-bex.ch
http://www.vinicole-bex.ch/
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Procès-verbal de la 101ème Assemblée générale 
du samedi 3 février 2024 à 17 heures 
tenue au réfectoire des écoles à Bex 

Selon liste des présences : 78 personnes dont 7 membres du Comité 

Accueil par notre Présidente Catherine Cosandey qui nous souhaite la 
bienvenue, présente ses excuses pour les chamboulements de dernières 
minutes dans l’organisation de cette AG suite au désistement des anciens 
tenanciers de l’Hôtel de Ville et remercie la Commune de Bex pour la solution 
de remplacement dans les locaux où nous sommes. L’apéritif dinatoire a été 
préparé par le SEMO qui a pour but d’aider des jeunes à trouver leur voie 
professionnelle. Le vin est offert par la Commission du 100ème. Un grand 
merci. 

Elle salue la présence de : 

la Vice-Présidente du Conseil communal Mme Marielle Kohli et le Municipal M. 
Mickael Dupertuis pour la Municipalité de Bex. Les Municipalités d’Ollon, Gryon 
et Lavey-Morcles se sont excusées ; 

nos membres d’honneur : Pierre Deladoey, Jacques Théraulaz et Pierre-André 
Genet ; 

Mme Christiane Mermod, représentant la section Montreux, accompagnée de 
son mari François Mermod, membre de la commission de gestion du Comité 
Central ; 

M. Alain Dondénaz représentant la section Chaussy. Les sections Jaman et 
Dent-de-Lys se sont excusées.  

Se sont excusés auprès de notre Présidente : notre Vice-Président : Jean-
Jacques Schilt / nos membres d’honneurs : Huguette Wittwer et Jean Paillard / 
les membres suivants : Bernard Wittwer, Christine Alt Gurung, Fabien et Willy 
Brand, Jean-Pierre Burnier, Barbara Busigny, Samuel Cosandey, Gérald Crivelli, 
Marcel et Michel Dubuis, Marc-Henri Duc, Yvan Duvau, Amélie Favrod, Marion 
Fischer, les familles Freudweiler et Hermonsilla, Elodie Gachet, Olivier Gaudard, 
Dominique Gex, Micheline Huguet, Mireille Mauron, Christian Ronchi, Olivier 
Savary, Emile Vittoz, Angela Wagner, Pierre White, Alexandre Zacharopoulos, 
Mathieu Zink, Pierre et Dominique Athanasiadès, Marie-José Petétot, Frédéric 
Genand, Pierrette et Vladimir Mauge, Denis Pilet, Roland Garin, Robert André, 
Colette et Raphaël Sauge, Raymond Cherix, Nadia Ricciardelli, Jacques Bodevin, 
Daniel Rochat, Patrice Genet et Serge Ansermet. 
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La parole est donnée à Marielle Kohli qui apporte les salutations de la 
Municipalité de Bex. Elle ne connaît pas les activités de notre association et 
c’est une belle occasion pour elle de découvrir notre Section. 

Notre Présidente rappelle que les jubilaires seront fêtés lors de notre 
assemblée extra-muros du vendredi 21 juin 2024 à notre chalet de la Source. 

 

Ordre du jour 

L’ordre du jour est paru dans le bulletin N° 1. La modification suivante y est 
apportée par notre Présidente : adjonction des points 6.7 Responsable du site 
internet et 6.8 Responsable gestion des membres. Personne ne demande une 
autre modification. Il est adopté. 

1. NOMINATION des scrutateurs 

Jacques Théraulaz et Brigitte Rieder sont d’accord d’officier en cette qualité. 

 

2. EXAMEN et approbation du PV de l’assemblée du 5 octobre 2023 

Aucune modification n’est demandée. Eva Crivelli a constaté que Stewart 
William, de Chesières, a été admis au mois d’octobre et se trouve maintenant 
dans les démissions. Est-ce normal ? Catherine Cosandey l’informe que cela 
peut tout à fait être possible. 

Pas d’autres remarques. Le PV est approuvé à main levée, avec 3 abstentions 
de nouveaux membres qui ne l’ont pas lu.  

 

3. RAPPORTS ANNUELS 2023 

3.1. de la présidente Catherine Cosandey 

• Ma première année de présidence fut riche. 2023 fut marqué par le 100ème 
anniversaire de notre Section. Je tiens à remercier le comité d’organisation 
qui a œuvré sans relâche : fontaine offerte par notre Commune pour le 
chalet / mise en place de la boîte de passage sur la croix de la Haute Corde 
(érigée lors du 75ème anniversaire de la Section) / Fête à Solalex le 24 juin 
avec des jeunes dans la voie du tunnel au Miroir et les plus petits en activité 
sur les blocs de Solalex / sortie alpine au sommet des Diablerets / randonnée 
à l’envers du Miroir / projection le 16 décembre du superbe film de Nicolas 
Bossard « Les Fichiers Muret ». Encore un grand merci à tous. 

• J’ai participé à la conférence des Présidents et à l’assemblée extraordinaire 
des Délégués du CAS le 25 novembre 2023 à Interlaken. Ce fut chaud !! refus 
du budget pluriannuel 2024-2025 en raison des déficits projetés 
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(administration du CC trop dévoreuse) et demande de clarification du gros 
déficit de 1,6 millions aux championnats du monde d’escalade à Berne, dont 
le principal créancier est le CC. Ceci sera mené par une commission externe 
composée d’un membre du CC, d’un membre de la commission de gestion 
du CC et par 5 présidents de Section des différentes régions linguistiques. 

• Je remercie tout le comité qui me soutient, m’entoure et m’aide. 

• Je vous souhaite de belles courses de montagne. Le programme 2024 est 
riche et varié. Alors beaucoup de plaisir dans la montagne toute proche de 
chez nous ! 

Chaleureux applaudissements de l’assemblée. 

 

3.2. du préposé aux secours en montagne Olivier Savary 

• Ce dernier s’est excusé et a transmis son rapport annuel. 

• Catherine Cosandey nous en fait un résumé : le secours alpin romand 
(SARO) regroupe 13 stations de secours dont celle de Villars qui compte 
actuellement 28 membres. Elle a eu 15 interventions en 2023 représentant 
435 h pour les 82 sauveteurs impliqués. Les interventions ont notamment 
eu lieu à Ollon-Exergillod, au Miroir d’Argentine, à Tête Brulée (Lavey-
Morcles), à l’arête Vierge, à la Croix de Javerne. 

• Olivier Savary, préposé aux secours et Guido Guidetti, chef de colonne, ont 
décidé de remettre leur poste au 31.12.2024 après de nombreuses années 
de service. Nous les remercions pour tout le travail accompli. Ils passeront 
le flambeau à des personnes plus jeunes et compétentes : Pascal Gonet et 
Steve Bernard, qui demanderont leur transfert à notre Section pour être en 
conformité avec le CAS. 

 

3.3. du préposé à la commission des courses   Paul Schoop 

• Dans mon 4e rapport, je souligne deux aspects : 

• 1°) Le programme d’activités et des courses qui est à mon sens l’un des « 
poumons » de la Section…  

D’année en année, le programme s’étoffe et celui de 2024, toujours conjoint 
à celui de la Section Chaussy, présente une palette d’activités intéressantes.  

Si 120 courses sont présentées sur le site, c’est en réalité 260 activités 
proposées en comptant les formations, les conférences, les activités 
spéciales (visite REGA, entretien de notre châtaigneraie), les 50 randos à 
pied ou en raquettes proposées aux mercredistes, sans parler de la vingtaine 
de soirées au mur d’escalade et autant de soirées grimpe en extérieur dès 
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l’arrivée du printemps… A cela s’ajoutent les sorties de la Jeunesse que 
coachent fidèlement Monique et Willy Brand. 

On y trouve aussi bien des activités à la journée en semaine que sur le WE 
ou encore des semaines alpines en haute montagne ou Échappée belle à fin 
août qui affiche déjà « complet » ! 

A la Section Argentine c’est le Top, car tout au long de l’année, vous pouvez 
pratiquer la montagne, la grimpe, l’escalade et la rando selon vos capacités 
et votre envie ! 

Aucune de ces activités ne pourraient avoir lieu si, à la tête il n’y avait pas 
une personne bénévole qui y consacre de l’énergie, de la créativité et de 
l’engagement ! Je veux donc sincèrement remercier tous les responsables 
et chef-fes de courses. Je vous propose de penser à l’un ou l’autre de 
vos/nos chef-fes de courses (certains-es sont dans la salle) et de les 
applaudir chaleureusement comme si tous étaient présents ! 

• 2°) la Formation à laquelle je voue un soin particulier. C’est pourquoi en 
décembre j’ai proposé une journée intitulée le « B.a-ba de la rando à ski», 
secondé par Nadine Ruchti et Nicky Morard, avec 9 participants très 
satisfaits ; d’ailleurs 2 d’entre eux sont devenus membres Argentine. 

Puis deux randos F+, secondé par Marion Fischer et Fabienne Lauber et 
récemment 3 jours pour débutants au Diemtigtal avec 4 participants.  

Je pense proposer dès fin mai, 4 soirées de formation d’introduction à la 
randonnée et technique alpine. En effet, si pour les randos d’hiver, c’est la 
connaissance et l’emploi minimal du tryptique « DVA-pelle-sonde », il me 
semble important qu’en été les participants connaissent les règles de 
sécurité, sachent régler et marcher avec leurs crampons ou encore soient 
capables de faire quelques nœuds de base et s’encorder correctement. 

In fine, tous ces cours participent à la sécurité générale en montagne. 

• Je relève la préoccupation du Comité de former de nouveaux chefs-fes de 
course (CdC), principalement pour l’hiver. Remerciements à Monique Brand 
de m’avoir invité à la réunion de ses Moniteurs J+S à qui j’ai pu exprimer le 
souhait qu’ils envisagent de devenir progressivement CdC pour les actifs. 
Trois d’entre eux ont exprimé leur vif intérêt. Reste la mise en œuvre de ce 
projet. 

• Lors de la prochaine assemblée du 18 avril, je vous dirai quelques mots de 
Nadine Ruchti qui, en principe, aura terminé sa formation de CdC hiver et 
vous ferai un bref rapport sur le Minibus qui passe l’expertise le 29 février. 
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3.4. de l’intendant du chalet de la SourceReynald Epitaux 

• Il y a exactement 90 ans (1934), le Comité de la Section Argentine décidait 
l’achat du Chalet La Source, afin d’y créer un « lieu de rencontre » pour ses 
membres, tel que le précise le « règlement du chalet » édicté à cette 
occasion.  

Il y est aussi indiqué « celui-ci est placé sous la sauvegarde et la surveillance du 
Comité et de la Commission du chalet ».  

• A ce jour, malgré quelques turbulences, notre chalet est toujours vaillant, 
entretenu qu’il est par les membres de la Commission, avec l’aide précieuse 
des bénévoles actifs, lors des deux journées de travaux. Merci pour cette 
contribution passée et surtout, je l’espère, future ! 

• Le principal évènement 2023 a été le 8 juin pour l’inauguration du nouveau 
superbe bassin de fontaine offert par la Commune de Bex que nous 
remercions encore pour ce magnifique cadeau ! 

• Un deuxième évènement important a été le remplissage du bûcher. De 
nombreux bénévoles ont mis à l’abri, sans chômer et sur 2 jours, 15 stères 
de bois de feu. Merci à eux. 

• Par contre, les travaux d’automne ont été annulés car seulement 2 
personnes inscrites. 

• Par chance, malgré de longues périodes de sécheresse, notre source ne s’est 
pas tarie, nous laissant un sursis jusqu’à l’éventuel futur raccordement au 
réseau d’eau, permettant d’assurer les nombreuses réservations, qui ont 
rapporté en 2023 près de Fr. 3'600.-. 

• Catherine rajoute que, sur les tables, il y a un petit sondage sur le chalet qu’il 
vous faut remplir ; ceci sera très important pour le travail de la commission 
temporaire sur le futur du chalet. 

 

3.5. de l’intendant du refuge des Dents du Midi Marc-Antoine Panchaud 

• Voici mon 12ème rapport pour présenter la saison 2023.  

3 vols d’hélico ont eu lieu pour le bois et les cartons des 
gardiennes/gardiens. La saison estivale a débuté le 1er juillet avec 22 
personnes montées sous la pluie. Ce week-end-là, les travaux d’entretien 
des sentiers n’ont pas été faits car encore trop de neige. 

• 21 personnes, ainsi que Josiane et moi-même, se sont succédées pour 
gardienner. Il y a eu quelques jours de libres mais c’est la 1ère fois que le cap 
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des Fr. 10'000.- d’encaissements est dépassé avec la somme de 
Fr. 10'512.- ! Bravo et merci à tous les gardiens/gardiennes. 

• Le vendredi 24 novembre a eu lieu la rencontre de ces derniers avec 13 
participants et la présence de Pierre Deladoey, fidèle membre de la 
commission du refuge depuis le début, qui a donné sa démission. Merci pour 
toutes ces années à suivre la construction puis l’évolution de notre Refuge ! 

• Quelques travaux en vue pour 2024 :  

Récolte de l’eau de pluie sur le Refuge : changement des canaux en alu et 
pose de nouvelles pièces : 2 sur la face sud (lac), 1 de plus de 5m sur la face 
ouest et 3 sur la face nord (glacier) avec des tuyaux que l’on pourra enlever 
durant la saison d’hiver. Une nouvelle citerne de 220 litres sera placée à côté 
de celle en inox. 

Réparation du bas de la porte de la cave ; 

Pose d’une plaque alu au WC. 

• Il reste 2 ½ semaines de libres pour le gardiennage 2024. En cas d’intérêt, 
s’annoncer auprès de mon épouse Josiane. 

• Tous les cadeaux des gardiens ont été donnés ; je te remets le tien, notre 
Présidente. 

 

3.6. de la responsable de la jeunesse OJ  Monique Brand 

• La Jeunesse compte 81 membres dont 49 actifs. Cette différence est due au 
fait que beaucoup de jeunes pratiquent la montagne en famille. 

• 18 activités ont été organisées, avec un encadrement par 4 guides de 
montagne et 10 moniteurs J+S. Pour des raisons de sécurité, les parents ne 
sont pas pris.  

Il y a eu : 1 cours avalanche, 1 cascade de glace, 4 excursions à ski, 7 sorties 
escalade, 2 via ferrata, 6 courses en haute montagne, 1 camp d’été à Aile 
Froide dans la région des Ecrins (F) et le camp d’automne escalade aux 
Calanques (F) et également une après-midi au mur de grimpe dans le cadre 
de Bex-bouge.  

• L’assemblée découvre avec plaisir le film sur le camp aux calanques et 
fournit de chauds applaudissements. 
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3.7. du responsable de l’environnement   Jean-Michel Koehler 

accompagné de Karin Leuenberger qui l’a aidé à préparer la 
présentation sur les questions environnementales de notre Section. 

• Le CAS central a adopté une stratégique climatique dès 2022 pour arriver en 
2040 à une consommation énergétique à Zéro Net. Concrètement il y a eu 
une réduction du nombre de publications annuelles du journal Les Alpes (10 
parutions au lieu de 12), plus de publicité pour des voyages avec avion. 

• Au niveau des Sections, on peut rendre la mobilité plus respectueuse du 
climat, exploiter les cabanes de manière climatiquement neutre et 
demander à chaque membre d’améliorer en permanence son propre bilan.  

• Pour les courses au niveau de notre section : 

Programmer des courses dans la région, faire les déplacements en transports 
publics, mettre en place le co-voiturage et utiliser le bus de section pour les 
grands groupes ; 

Profiter des avantages offerts par les CFF pour économiser de l’argent : cartes 
enfants accompagnés (des parents, des grands-parents mais aussi pour des 
enfants qui ne sont pas de la famille), cartes journalières et billets dégriffés, 
carte journalière friends < 25 ans pour 4, le demi-tarif plus et la Commune 
de Bex qui subventionne l’achat d’abonnement des transports publics pour 
ses habitants ; 

Utiliser l’éco-comparateur sur le site des CFF. 

• Pour notre Refuge des Dents-du-Midi à 2884 m à part un peu d’électricité 
fournie par des panneaux sur le toit, toute la consommation vient de la 
plaine : utilisation de l’hélicoptère pour monter le bois et les cartons (3 à 4 
rotations par année). Alternative : sensibilisation/formation des gardiens à 
une utilisation parcimonieuse du bois – ne pas allumer le fourneau pour le 
repas de midi (utilisation de gaz) / 1kg de gaz = 3,5 kg de bois ; 

• Engagement de chacun à faire son bilan CO2 (en utilisant des sites internet 
tels que www.myclimate.org/fr-ch   ou www.wwf.ch);  

• Penser à participer aux ventes de seconde main (vêtements, articles de 
sports, jouets, …). A Bex, la prochaine se tiendra le samedi 27 avril. 

Applaudissements de l’assemblée et remerciements. 

  

http://www.myclimate.org/fr-ch
http://www.wwf.ch/
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3.8. du caissier  Pierre Zürcher 

• Les comptes imprimés, présentés sur 3 pages, se trouvent sur chaque table. 
Pierre Zürcher nous précise que le bilan au 31 décembre 2023 est une 
photographie de nos comptes ; il nous en donne une lecture commentée. 
La fortune au 31 décembre 2023 se composait des actifs diminués des 
passifs. Le compte de pertes et profits nous   montre l’activité que nous 
avons eue durant l’année 2023. Il nous commente les chiffres.  

Q. de Karin Leuenberger : la perte sur placements BCV est-elle réelle ? R. de 
Pierre Zürcher :  les titres ne sont pas vendus. Il y a eu une grosse baisse 
générale sur les rendements en décembre 2023. 

Q. de Jean-Michel Koehler : de quel genre de placements s’agit-il ? R. de Pierre-
André Genet : au départ, ces placements BCV étaient principalement basés 
sur des obligations ; il y a quelques années la BCV a proposé de faire un autre 
fonds de placements avec un peu plus d’actions (de 1ère qualité) et moins 
d’obligations. Pierre Zürcher précise qu’au 31.01.2024, c’est remonté de 37 
% par rapport au 31.12.2023. 

• Remerciements de Catherine à notre nouveau caissier qui a repris la tenue 
des comptes courant 2023 ce qui lui a donné bien du travail.  

• Eva Crivelli constate que nous avons de la chance d’avoir notre Refuge qui 
essuie pas mal les pertes. Catherine confirme que c’est effectivement le cas 
pour le moment. Eva renchérit que ça l’est depuis bien longtemps. Il est à 
relever que sur 10 ans, le chalet présente une perte moyenne de Fr. 1'000.- 
par année, ce qui est assez peu. 

• Paul Schoop note que c’est une bonne remarque et précise que nous avons 
aussi la chance d’avoir environ 600 membres qui paient leur cotisation. 

• Richard Zaugg a une Q. sur le budget. Pierre Zürcher lui précise que ce point 
sera abordé plus tard. 

• Pierre Cosandey souligne que le chiffre définitif de nos membres n’est pas 
totalement connu vu que le Comité central a depuis quelques années des 
problèmes avec la liste des membres…. il existe au moins 3 listes non 
synchronisées qui circulent sur Navision et Droptnet… et il se peut que le CC 
nous doive encore des montants de cotisation ! 

  



 Page 17/44 

3.9. des vérificateurs des comptes 

• Michel Godel prend la parole et relève le gros travail réalisé par Pierre 
Zürcher compte tenu de l’incompatibilité de son logiciel avec celui utilisé par 
notre précédent caissier Pierre-André Genet ; ce qui a demandé de 
transférer manuellement et ligne par ligne les écritures des premiers mois 
de 2023, y compris la comptabilité pour le 100ème anniversaire. Eliane Comte 
et lui-même se sont rendus chez le caissier pour vérifier les comptes et ont 
eu accès à toutes les pièces. Ils ne peuvent que recommander d’accepter les 
comptes 2023 présentés et en donner décharge au caissier. 

• Remerciements au caissier pour tout ce travail et également à Pierre-André 
Genet qui a tenu les comptes du 100ème et qui a géré jusqu’à mai les comptes 
de la Section. 

 

3.10. Approbation des compte 2023 

• Ils sont approuvés à main levée unanime, sans avis contraire ni abstention. 

 

3.11. Approbation des rapports annuels 

• Pas de questions de l’assemblée sur les rapports présentés. 

• Approbation à main levée unanime, sans avis contraire ni abstention. 

 

4. BUDGET 2024 

4.1. Budget 2024  Pierre Zürcher 

• Il a mis en regard les chiffres des comptes 2023 et le budget 2024. C’est 
toujours délicat de faire un budget qui est une addition juste de chiffres 
faux. Il nous en donne une lecture commentée : 

• Raccordement du chalet au réseau d’eau : le budget a bien augmenté car le 
1er montant voté en 2023 de fr. 35'000.- est passé à fr. 65'000.- en raison du 
refus des propriétaires voisins de nous accorder le passage de la canalisation 
chez eux ; la conduite doit être posée dans la route (ce qui est plus onéreux). 
Il nous faut également changer la canalisation de la source. Le raccordement 
de cette conduite se ferait jusqu’au bassin pour l’instant. 
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• Pierre-André Genet constate que l’ordre du jour de l’assemblée générale ne 
mentionne pas la votation de ces CHF. 30'000.- supplémentaires et qu’il 
faudrait ne pas le faire aujourd’hui mais le mettre à l’ordre du jour d’une 
prochaine assemblée. Catherine Cosandey précise que ce montant 
supplémentaire est intégré au budget 2024.  

• Jacques Théraulaz (Tchi-Tcho) prend la parole pour expliquer l’historique de 
cette conduite : il y a 3 ans nous avons profité des fouilles des autres 
propriétaires depuis l’Avançon jusqu’à la hauteur du chalet de M. Pfyffer 
pour faire installer une conduite pour notre chalet, à moindre frais qui ont 
déjà été payés. Il s’agit maintenant de faire la 2ème partie de la pose de cette 
conduite pour rallier le chalet. Pour ce faire, Catherine et lui-même sont 
allés trouver les propriétaires des parcelles concernées ; certains ont refusé. 
La mise à l’enquête publique auprès de la Commune de Bex, avec la version 
dans la route, est passée ; la demande se trouve actuellement auprès du 
Canton : cela prend du temps. Afin de pouvoir avancer dans le projet, ce 
montant est mis au budget. Pour l’instant, il s’agit d’amener la canalisation 
jusqu’à la fontaine. Elle ne sera raccordée qu’en cas de pénurie de notre 
source.  

• Q. de Richard Zaugg : ce montant de Fr. 65'000.- sera-t-il couvert par les 
actifs, sans emprunt bancaire ? Si oui, cela diminuerait fortement les actifs 
de la Section. Et si dans 2 ou 3 ans, le bus « claque » que fait-on ?  

• Q. de Jean-Michel Koehler : y aurait-il possibilité de grouper les frais pour 
cette conduite avec d’autres propriétaires ayant leur chalet après le nôtre ? 
R. de Tchi-Tcho : non car la Commune de Gryon a exigé qu’il y ait une 
conduite par chalet à cause du manque de pression. Reynald Epitaux précise 
qu’une voisine s’était intéressée mais a renoncé vu les coûts annoncés. 

• Eric Burger, en sa qualité d’adjoint de la commission du chalet, rajoute que 
la commission a été mise à contribution par le comité et qu’elle est d’accord 
avec ce projet de raccordement.  

• Tchi-tcho précise que si notre chalet est raccordé à l’eau potable, ça pourra 
être une plus-value en cas de vente.  

• Pierre Cosandey pense qu’il n’est pas juste de faire « renvoyer aux calendes 
grecques » ce projet au fait que certaines personnes ne sont pas présentes. 
Ne dit-on pas que les absents ont tort ? 
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• Tchi-Tcho rajoute qu’il comprend la position de notre ancien caissier vu que 
cette votation n’a pas été mise à l’ordre du jour mais propose que le budget 
soit approuvé tel que présenté et, pour le cas où les travaux pourraient se 
faire, prévoir de soumettre le montant au vote d’une assemblée 
extraordinaire. 

• Michel Godel rappelle à tous le moment vécu lors de la construction de 
notre Refuge et l’idée de Jean Paillard, à l’époque, de soumettre la 
souscription de parts sociales pour financer cette construction sans l’aide 
du Comité central. Cela pourrait être une idée pour ces futurs travaux 
importants. 

• Florence Lambelet rebondit sur ce que dit Michel et rappelle qu’elle a 
proposé plusieurs fois, lors de précédentes assemblées, l’idée de 
transmettre les coordonnées du compte bancaire, avec le bulletin de 
Section, pour donner la possibilité aux membres de faire des dons, mais que 
cela n’a pas suivi. -> Le comité va se pencher sur cette idée.  

• Tchi-Tcho dit que la gestion des fonds est de la responsabilité du Comité. Il 
propose de voter ce budget et de laisser le Comité faire son travail pour 
présenter quelque chose d’abouti pour une prochaine assemblée.  

• Catherine Cosandey nous précise que l’article 6 de nos statuts prévoit 
notamment : « Néanmoins, on entrera en matière sur des objets ne figurant 
pas à l’ordre du jour si l’AG le décide à une majorité des deux tiers des voix 
exprimées. » 

Dès lors, nous procédons à un vote à main levée de l’assemblée pour inclure 
dans le budget ce montant de fr. 65'000.- pour la conduite du chalet. 
Résultat : 2 avis contraires et 1 abstention. 

• La lecture des chiffres du budget se poursuit.  

• Q. de Pierre-André Genet pour les Fr. 10’500.- mis aux nuitées et divers du 
Refuge. Comme l’a précisé dans son rapport l’intendant, 2023 a été une 
année record, ne serait-il pas plus prudent de mettre un chiffre moins 
élevé ? R. de Marc-Antoine Panchaud qui est d’accord avec cela. Les chiffres 
pour le Refuge sont modifiés à Fr. 8'500.- de nuitées et divers, ce qui 
ramène le bénéfice supposé à Fr. 2'600.- au lieu de Fr. 4'600.-. 

• Le poste « Frais divers (nouveaux membres, commission environnement) 

est plus élevé car en 2024 c’est notre Section Argentine qui doit organiser 

l’assemblée des Présidents romands se tenant à Yverdon (payer la location 

de la salle), offrir l’apéritif et établir le procès-verbal.   
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• La perte de l’exercice budgétée est augmentée à Fr. 63'350.-.  

• Q. de Jean-Michel Koehler : que comprend précisément le poste « frais 
divers avec notamment la commission environnement » ? R. de Pierre 
Zürcher : cela englobe également les frais des séances pour l’accueil des 
nouveaux membres avec verrées et justement pour 2024 l’organisation de 
l’assemblée des Présidents romands.  

• Il n’y a pas d’autres questions sur ces chiffres. Le budget modifié est 
approuvé à main levée, avec 1 avis contraire et aucune abstention. 

 

4.2. Cotisations 2025 

• Le Comité a décidé de ne pas augmenter les cotisations. 

 

5. MUTATIONS 

5.1.1. Admissions 

• Richard Zaugg, Pascale Petiet, Florence Larpent et Kate Desarzens, 
nouveaux membres présents ce soir reçoivent leur médaille et les statuts. 

• Q. de Claudine Audemars : pourquoi n’a-t-elle pas reçu de médaille lors de 
sa venue dans notre Section ? R. de Pierre-André Genet qui précise que c’est 
parce qu’elle était déjà membre dans une autre Section et aurait dû la 
recevoir dans celle-ci. 

5.1.2. Nouveaux membres (individuel) 

• Patrick Aymon, St-Saphorin (Lavaux) 

• Coasne Yevan, Les Posses-sur-Bex 

• Kate Desarzens, Bex 

• Solène Gomez, Bex 

• José Lambelet, Champvent 

• Marie-José Petétot, Bex (transfert de CAS Diablerets) 

• Volodymyr Savchenko, Lausanne (transfert de SAC Mythen) 

• Jean-Brice Villemin, Chernex (transfert de CAS Jaman) 

• Monique Delacrétaz, Romanel (transfert de CAS Jaman) 

5.1.3. Nouveau membres (famille) 

• Alexandre & Arlette Deschenaux, Gryon 

• Elodie Gachet & Mathieu Zinck, Gryon 

• Natascha Hauser, Guillaume (2011) & Elyana (2017), Gryon 

• Oliver Lupton & Ruth Blackshaw, Gryon  
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5.1.4. Nouveaux membres (jeunesse) 

• Erwan van Dijk (2006), Bex 

• Katia Ugarte (2011), Genève 

5.1.5. Démissions 

• Misha Berthoud (2006), Pully (famille) au 31.12.2023 

• Martina Deutschova, St-Légier-La Chiésaz (individuel) 

• Francis Noirjean, Bex (individuel) 

• Gilles Piguet & Maud Lépine, Bex (famille) au 31.12.2023 

• Jean-Charles Robatti, Lausanne (individuel) au 31.12.2023 

• Stewart William, Chesières (individuel) 

5.1.6. Décès 

Nous ont quitté en 2023 :  

• Philippe Burnier 

• Roland Straehl 

• Roger Bruguier 

• Philippe Graber 

• Rudolf Ast 
Nous nous levons et observons une minute de silence en leur mémoire. 

 

6. ELECTION des commissions et Responsables pour une période de 2 ans 

6.1. Commission du chalet 

• Composition actuelle : Reynald Epitaux, intendant – Eric Burger, adjoint - 
Toos Godat (démissionnaire) – Bluette Kohli - André van Meir 

• Pas de volontaire pour intégrer cette commission. 

6.2. Commission du refuge 

• Composition actuelle : Marc-Antoine Panchaud, intendant – Josiane 
Panchaud - Pierre Deladoey (démissionnaire) - Ezéchiel Brancucci 
(démissionnaire) – nouvelles membres : Corinne Blondet-Oppliger – Brigitte 
Rieser 

• Q. de Lili Burger : les nouvelles personnes sont-elles présentes ? R. oui. Il 
leur est demandé de se lever. Applaudissements de l’assemblée. 

6.3. Commission des courses 

• Composition actuelle : Paul Schoop - Fabien Brand, guide - François 
Freymond. 
L’élection de ces commissions est approuvée à main levée, sans avis 
contraire avec 1 abstention.  
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6.4. Responsable de l’environnement 

• Jean-Michel Koehler est d’accord de garder cette fonction. 

6.5. Responsable du bus 

• Paul Schoop est d’accord de garder cette fonction. 

6.6. Responsable du bulletin 

• C’est Tchi-Tcho (Jacques Théraulaz) qui officiait depuis quelques années à 
ce poste. Avec l’arrêt de l’imprimerie Bach et la décision du Comité de faire 
désormais imprimer le bulletin, tout en couleur, sur un site en ligne, qui 
nécessite une plus grande préparation informatique, c’est Pierre Cosandey 
qui a pris le relais. Remerciements sont ici donnés à Tchi-Tcho. 

• Ce dernier précise qu’effectivement le bulletin nécessite plus de 
connaissances en informatique, alors il passe volontairement et volontiers 
la main. 

6.7. Responsable du site internet 

• Bernard Grandjean est également d’accord de poursuivre cette tâche. 

6.8. Responsable gestion des membres  

• Jean-Jacques Schilt, notre vice-président excusé ce soir, a également 
accepté de poursuivre cette tâche. 
 
Grand MERCI à toutes ces personnes qui œuvrent pour notre Section, sous 
les applaudissements de l’assemblée. 

 

7. Nomination des vérificateurs des comptes 2024 

• Eliane Comte passe 1ère vérificatrice - Pierre Cosandey passe 2ème 
vérificateur - Karin Leuenberger passe 1ère suppléante.  

• Saskia Godat se propose comme 2ème suppléante. Remerciements lui sont 
faits. 

 

8. Divers et propositions individuelles 

• Catherine Cosandey nous informe qu’il a fallu, à la demande de la Commune 
de Bex, échanger notre local d’archives avec celui d’une personne donnant 
des cours de batterie. Cela a permis de faire du tri et de notamment 
réaménager des Jahrbuchs en allemand datant dès 1871 / ainsi que de très 
belles anciennes cartes postales. Pierre-André Genet et elle-même 
détiennent une clé de ce local.  
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• Elle remercie Pierre-André Genet, Tchi-Tcho, Corinne Blondet-Oppliger, 
Jean-Pierre Oberson, Marc-Antoine Panchaud, Patrice Genet et Laeticia 
Cheuvry qui sont venus lui donner un coup de main.  

• Pierre Cosandey explique que les Jahrbuchs 1871-1872 sont en allemand 
mais qu’il est possible de trouver les textes sur le site internet et de faire 
une traduction française ; c’est juste incroyable de voir la précision de 
l’époque (altitude, tracés, …) On y trouve des perles. 

• Florence Lambelet indique qu’il reste deux places libres pour sa sortie 
« visite de la REGA » du jeudi 22 février. Deux personnes s’annoncent. 

• Paul Schoop précise qu’il récolte volontiers ce soir les feuilles du sondage 
sur le chalet déjà remplies. 

 

L’assemblée est levée à 19h17, sous les applaudissements. 

Laeticia Cheuvry-Papilloud, secrétaire 

Fig. 1 à l’unamité ☺ 
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Activité des mercredistes du 3ème Trimestre 2023 

Date Activité Lieu CdC Nombre 

04.10.2023 Marche 
Groupe relax  Champoussin 

buvette Savolaire Morgins via Plan 
Joyeux : sentier plus entretenu ! 

Michel 18 

11.10.2023 Marche Bex journée des châtaignes 
Rosemarie 
& Bluette 

23 

18.11.2023 Marche 

Groupe relax : Col des Planches - La 
Crevasse 

Michel 9 

Groupe orchis : Ardon - Chalet 
d'Eindzon 

Emile 8 

01.11.2023 Marche 
Le tour du Mormont 
11 Orchis et 5 Relax  

Emile 16 

08.11.2023 Marche 

Groupe Relax : Lutry - Grandvaux - 
St-Saphorin 

Michel 7 

Groupe orchis : Blonay - Mont 
Pelerin 

Florence 17 

15.11.2023 Marche 
Tous: dans les vignes entre Sion et 

Sierre  
Emile 12 

22.11.2023 Marche Palèzieux  tour d' Oron retour  Florence 17 

29.11.2023 Marche 
Grimisuat : Bisse de Clavaux et de 

Lentine 
Emile 15 

03.12.2023 Ski rando 

Feu de l'Avent des mercredistes : il n'a pas été 
possible de l'allumer en raison du bois trop 

mouillé. A l'année prochaine avec un feu bâché           
lors de sa construction. 

12 

06.12.2023 Marche St-Léonard - Granges  Emile 6 

16.12.2023 Conférence 
Projection du film 
les Fichiers Muret 

Comité 
100ème 

70 
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Notre Jeunesse en activité d’hiver 
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B.a-Ba de l’Alpi’ Eté – Formation en 4 soirées + 1 Week-end 

Destinée à celles et ceux qui souhaitent débuter l’alpinisme et « mettre les 
crampons aux pieds » ! L’enthousiasme devrait se conjuguer à une formation 
de base, comme celle qu’on attend d’un membre qui souhaite commencer la 
rando à skis et à qui l’on conseille un cours avalanche, sécurité oblige !  

C’est de là qu’est née l’idée de proposer cette nouvelle formation... 

4 jeudis de 18h15 à 21h30, à Bex les 30 mai + 06, 13 et 20 juin 

Possibilité de suivre une ou plusieurs soirées selon les thèmes qui vous 
intéressent. Chaque soirée alliera : théorie, pratique, questions et discussions. 

Option : le participant.e qui aura suivi 3 soirées sur 4 pourra participer à la 
« course d'initiation facile avec nuit en cabane », les 29-30 juin ! 

Inscriptions obligatoires : https://www.cas-argentine.ch 

Intervenant.es : Marion Fischer, Nicky Morard, François Freymond 

_____________________________ 

Thématiques abordées 

Le contenu du cours se réfèrent au Manuel Sports de montagne d'été.  

Edit. Club Alpin Suisse. 3e édit. 2015, 336 p. Technique / Tactique / Sécurité. 

30 mai : Apprivoiser le monde alpin ! 

Le langage de la montagne : Beauté-Respect-Risques-Responsabilités.  

Équipement personnel : que choisir et acheter… à commencer par les souliers ? 
Quel sac et pour quel contenu ? Comment le remplir ? Et le casque ? 

Carte topo, boussole, applications numériques… Vraiment nécessaire ? 

06 juin : Être en sécurité, un besoin fondamental, sinon vital ! 

Focus sur le matériel technique de base et de sécurité à posséder, savoir régler 
et utiliser : baudrier-crampons-piolet-mousqueton-sangle-cordelette-bâtons… 

Nœuds faciles que tout alpiniste doit savoir maîtriser et connaître l’usage : 
assurage, blocage, encordement. Et pleins d’astuces ! 

13 juin : Orientation et Premiers secours 

Savoir où je me trouve et préciser ma position sur une carte est essentiel si j’ai 
besoin d’aide. Comment me repérer et alerter ? Dans le brouillard, que faire ? 
Si l’orage éclate, quelle attitude pour éviter d’être foudroyé ?  

En pratique : gestes et astuces envers un blessé, signes pour aider le pilote 
d’hélicoptère à faire son job ! Alarmer correctement et efficacité. 

https://www.cas-argentine.ch/
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20 juin : En route pour une course adaptée 

La Section me propose une course... mais qu’est-ce qui m’attend : difficultés, 
risques, temps marche, météo, etc. Comment m’inscrire et obtenir des infos 
fiables via des applications ? A quoi faut-il être particulièrement attentif ?  

Cas de figures : préparation concrète du we d’initiation les 29-30 juin. 

 

Au plaisir de t’accueillir et faire un bout de chemin ensemble dans le monde 

alpin.  

Paul Schoop, responsable de formation 

 

Récits de courses 
Di 3 déc. 2023, Feu de l'Avent / Gros Châtillon 1’836 m 
- Nous étions douze à nous réunir au chemin de la Scie 10 à Bex, ce dimanche 3 
décembre à 14h30. Il avait beaucoup neigé la veille et il faisait beau... 

Je 4 jan. 2024, Pic Chaussy 2'351 m 

 

Huit participants ont vécu une belle 
journée ! 
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Christope Griessen, marbrier diplômé 
Pierres nouvelles 

Monuments funéraires – décorations – bâtiments – 
Bassins 

Route de Vannel 2 – 1880 Bex 
www.marbrerieglad.ch 

+41 79 672 59 64 – info@marbrerieglad.ch 
 

 
   

  
 

  

 

 

http://www.marbrerieglad.ch/
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Je 11 jan. 2024, Rando à ski débutants, Pointe de Bellevue – 
2'042 m 

Après avoir réussi à réunir 
toutes leurs ouailles 
dispersées et dissipées, 
Paul et Marion 
commencent le briefing 
au café de la gare de Bex 
à 7h30, en ce jeudi 11 
janvier. L’occasion 
d’entamer l’année par 
une rando destinée 
spécialement aux 
débutants que nous 
sommes ! Un léger stress 
est chassé par la 
gentillesse et la bienveillance de nos chefs de courses. Le mot d’ordre de la 
journée est donné « apprentissage, sécurité et plaisir » !  

Le minibus de la section, alias « le camion » nous amène dans la vallée polaire 
de Morgins : la neige, la glace et le froid recouvrent totalement la nature. Le 
paysage est bleu et le silence est d’or ! 

Après les contrôles usuels, conseils et vérifications, nous commençons notre 
ascension dans une forêt clairsemée. Marion coach Richard dans cette 
première pente assez raide où il faut s’accrocher ! Nous progressons 
doucement mais sûrement, nous essayant aux conversions, à descendre une 
petite pente avec les peaux, le tout dans la bonne humeur et le partage.  

Sabrina prend le relais de Paul 
en tête pour nous amener vers 
une exceptionnelle mer de 
nuage sous un ciel bleu azur et 
la fameuse croix sommitale de la 
Pointe de Bellevue après 3h. 
pour +770 m ! Un pique-nique 
dans l’estomac et la promesse 
d`une belle godille dans une 
poudreuse légère nous mettent 
en joie pour la descente ! Le 
tableau est créatif avec des 
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virages serrés, des slaloms géants, des lignes droites et des blacks flips 
involontaires mais le tout, avec le sourire sur chaque visage ! Un rapide 
débriefing est effectué au retour à Morgins : la gratitude envers nos chefs de 
courses et le plaisir partagé d’une magnifique sortie en peau de phoque furent 
unanimes. 

Jeudi, le bonheur était à notre porte mais nous n’avons pas eu à chercher la clé 
car elle était grande ouverte ! 

Participants : Philippe Gouttefarbe, Laure Willemin, Nadia Grossenbacher, Sabrina Paolini, 
Julie Robinson, Richard Zaugg, Juliette Corgnet, Marion Fischer (adjointe) 

Corinne Blondet, rédactrice 
Paul Schoop, chef de course 

 

Ve 19 jan. 2024, Barboleuse – Les Chaux / Journée pour 
novices de la rando… 

Paul, Marion et 
Fabienne nous 
accueillent le matin au 
café de la gare de Bex. 
Au programme une 
course F+ pour 
débutants. Après avoir 
fait connaissance et 
briefé les capacités de 
chacun, les envies et 
conditions du jour, 
nous partons en 
direction de la 
Barboleuse plutôt que 
Frience, en raison des fortes chutes de neige durant la nuit et des routes à peine 
praticables… 

Nous commençons notre ascension depuis le bas de la piste populaire, la neige 
tombant encore à gros flocons. Après une courte montée sur les bords de la 
piste, nous nous enfonçons dans la poudreuse et apprenons à faire des 
conversions ainsi qu'à « lire la pente », pour choisir le meilleur itinéraire. Nous 
poursuivons notre montée parsemée des bons et précieux conseils de nos chefs 
de course, qui nous laissent aussi l'occasion de tracer. Une riche expérience !  
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Arrivés à la hauteur des dernières habitations, nous décidons de profiter de la 
poudreuse fraîche et encore vierge, pour que les novices du groupe puissent 
s'essayer au ski hors-piste. Les conseils avisés de Paul nous ont permis une belle 
expérience. Les sourires sur les visages en disent long sur ces sensations.  

Après avoir remis les peaux, nous voilà repartis direction Les Chaux, avec de 
belles éclaircies qui nous offrent un paysage époustouflant. Un passage en forêt 
et quelques chalets plus loin, nous nous arrêtons pique-niquer, avant 
d'entamer la dernière montée jusqu'au restaurant Chez Gipsy. Autour d’une 
boisson chaude et d’une tarte aux myrtilles pour les gourmandes, nous parlons 
DVA car pour plusieurs d’entre-nous tout est à apprendre ! On parle des 
spécificités de l’appareil : 3 antennes, modes send-sauvetage, contrôle 
périodique, manipulation, application EchoSOS, alarme et que faire en cas 
d’avalanche. Bref, juste de quoi nous faire réaliser qu’il est nécessaire de suivre 
un cours avalanche… 

La première partie de la descente nous permet de pratiquer quelques exercices 
pour bien skier « en parallèle », la clé nous explique Paul ! Puis nous le mettons 
en pratique un peu plus bas dans la poudreuse ! Toujours sous l'œil attentif et 
les encouragements de nos chefs de course. Nous terminons la descente sur 
une neige verglacée, puis, dans le brouillard, jusqu'au Minibus qui nous attend.  

Le chemin du retour à Bex est empreint de sourires, de rires et de mercis, qui 
traduisent merveilleusement l'ambiance et le ressenti de cette riche et 
magnifique journée en montagne.  

Kate Desarzens (rédactrice), Cindy Dubi, Myriam Hübner, 
Marion Fischer et Fabienne Lauber (accompagnatrices),  

Paul Schoop, responsable de la formation. 

Sa 27 janv. 2024, Oberland Bernois – Diemtigtal pour 
débutants ! 

L’aventure débute à Aigle où nous retrouvons notre chef de course Paul pour 
trois jours, du 27 au 29 janvier 2024. Nous prenons la route sinueuse du col des 
Mosses pour arriver dans le Diemtigtal en milieu de matinée. Le manque de 
neige est flagrant en ce mois de janvier, particulièrement à Gstaad où les pistes 
de ski se résument à des rubans blancs entourés de verdure.  

Pour notre première course, nous partons de Hindere Fieldrich (1'360 m) et 
explorons le fond de cette vallée à l’ombre en direction Steibode (2'000 m). 
Paul nous encourage à prendre à tour de rôle la tête de la course en essayant 
de choisir un itinéraire sans trop de déclivité ainsi que de garder une allure 
constante. En théorie cela semble facile à réaliser mais la pratique nous prouve 
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le contraire. Nous 
redescendons ensuite 
sur une neige que la 
pluie a rendu très dure 
et prenons nos quartiers 
dans le confortable 
hôtel de montagne 
Kurhaus à Grimmialp 
(1'227m).  

Après une nuit 
réparatrice, c’est 
l’ascension du 
Mariannehubel 
(2’156m) qui est notre 
objectif. 

La montée débute sur une route forestière puis le paysage s’ouvre sur la vallée. 
La neige un peu revenue grâce au soleil est un terrain propice à l'entraînement 
aux 4 types de conversions. Plus haut, sur la face nord-ouest, une couche gelée 
nous oblige à mettre les couteaux... A quelques mètres du sommet, nous 
enlevons les skis et finissons à pied. L’heure du pique-nique a sonné dans des 
conditions printanières. Nous profitons une bonne heure de la vue magnifique, 
en particulier sur la chaîne des Gastlösen tout en espérant que le soleil et la 
température rendent la descente plus douce. Notre attente est récompensée 
et avons le plaisir de skier dans une neige de printemps entrecoupée de 
quelques passages plus durs.  

Le soir, Paul nous 
propose un atelier de 
secours en montagne. 
Notre premier challenge 
est de construire une 
luge de fortune afin de 
transporter un blessé. 
Nous sommes fiers de 
notre concept ingénieux 
bien qu’il ait quelques 
limites : le blessé devrait 
pouvoir se tenir assis et la 
luge suffisamment stable 
pour ne pas se renverser 
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à la moindre bosse ! Nous nous entraînons ensuite – avec plus ou moins de 
douceur – à l’approche d’un blessé pour le placer en position latérale de 
sécurité (PLS).  

Pour notre dernier jour dans le Diemtigtal, nous prenons la direction du 
Rauflihore (2'323 m) et commençons par une marche de 45 min. en souliers de 
ski dans les pâturages. Cela fait réfléchir à l’impact du réchauffement 
climatique sur la pratique du ski. Que sommes-nous prêts à faire pour continuer 
à skier ? Cela a-t-il vraiment du sens ? 

Arrivés en lisière de forêt nous chaussons les skis avec plaisir et prenons de 
l’altitude jusqu’à l’alpage de Grimmi. De là, nous évoluons dans un paysage 
féerique de dunes enneigées qui scintillent au soleil en direction de 
Grimmifurggi (2'022 m). Passé le col, les derniers 300 m pour atteindre le 
sommet sont plus exigeants, le terrain est pentu, le rythme cardiaque 
s’accélère. Un renard nous montre le chemin au-dessous de la croix sommitale. 
Nos efforts sont récompensés par une vue à 360° incluant les incontournables 
Eiger, Mönch et Jungfrau. Après deux jours à skier des neiges variées (à 
l’exception de la poudreuse) la descente ne nous fait pas peur, nous sommes 
rodés.  

Nous terminons le week-end par une tarte aux pommes ou croissant aux 
noisettes géants bien mérités. En trois jours nous avons cumulé +2730 m. Nous 
repartons avec pleins de conseils à mettre en pratique pour prendre de 
l’assurance, améliorer notre technique de ski et assurer notre sécurité. 

Merci à Frédérique Martinez, Karin Leuenberger et Valentin Stefan pour votre 
bonne humeur et à Paul Schoop pour sa patience et sa bienveillance. 

 Valérie Murset, rédactrice 
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Sa 10 fév. 2024, La Crevasse – 1'808 m / Val de Bagnes 

Une sortie en raquettes aux Blisiers qui se transforme après moultes 
tergiversations, par manque de neige et incertitudes météorologiques, en 
randonnée à la Crevasse. Nabia a consulté heure par heure la météo pour ne 
pas annuler notre sortie et nous proposer une jolie alternative au milieu des 
mélèzes sur ce joli parcours. Les mini-crampons ont été bien utiles sur certaines 
portions du trajet, dans des restes de neige parfois assez dure.  

Arrivées à la Crevasse, la 
vue est belle même si les 
nuages nous empêchent de 
contempler ce panorama 
qui doit être superbe, de 
quoi nous inciter à revenir 
en été ou en hiver pour en 
profiter ! 

Après avoir rebroussé 
chemin, nous sommes 
reparties en direction du 
Col du Tronc pour rejoindre 
le Col du Lin et y pique-
nique, avant de redescendre au Levron.  

Une magnifique sortie 
féminine parsemée de jolis 
coups d’œil, de rires et de 
partages, avec très peu de 
rencontres de 
randonneurs… 

Merci à Nabia d’avoir 
maintenu la sortie et de 
nous avoir amenées dans 
cette belle région et à vous 
toutes pour votre 
sympathique compagnie !  

Laeticia Cheuvry, Corinne 
Blondet, Sylvie Humard, Liliane Anchise, 

Anna Urben-Pitschen, Catherine Cosandey,, Sabrina Paolini. 
Nabia Surchat, cheffe de course. Nicole Schaerer, rédactrice 
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Sa 17 fév., 2024, La Pointe de Combette – 2'761 m 
Course prévue initialement au Bel Oiseau en ce 17 février 2024… mais 
j’appréhendais la longue montée à pied, depuis la barrière fermée en haut du 
village de Finhaut, soit 2 km sur la route à laquelle s’ajoute le chemin en forêt 
jusqu’à environ 1’700 m d’altitude, où nous aurions enfin pu mettre les skis aux 
pieds. 

De son côté, Jean-François Pilet s’était rendu au Val Ferret dans la semaine et 
avait trouvé des conditions idéales. Samedi à 7h00, d’un commun accord entre 
les participants, nous optons pour la Pointe de Combette située au fond du Val 
Ferret sur la frontière italo-suisse.  

Nous mettons les skis au bout de la route au hameau du « Clou », après la Fouly. 
C’est encore l’hiver dans cette vallée à l’ombre de hautes montagnes et les 
skieurs de rando ont l’air de s’être donné le mot. Longue montée de 9 km dans 
un rythme soutenu en pente souvent faible. Les nombreuses coulées et gueules 
de baleines sont stabilisées depuis le temps qu’il fait chaud et sans nouvelle 
précipitation. Les derniers mètres avant la Pointe de Combette s’effectuent 
dans une « soupe » profonde. La vue sur les Combins, le Vélan, les Grandes 
Jorasses, le Dolent et tous les sommets dont j’ignore le nom est spectaculaire 
sous ce ciel bleu. La descente, une belle face NE à environ 30° nous offre la 
possibilité de réaliser quelques beaux virages dans une neige encore 
relativement vierge. La poudreuse a été soufflée par endroit ce qui rend la 
surface irrégulière, donc imprévisible. Une belle pause à l’alpage de la Peule 
nous régénère avant la descente délicate en neige croûtée jusqu’au vallon de 
la Dranse de Ferret. 

Jean-François Pilet, Nicky Morard, Franck Barthélémy, Frédéric Genand, 
Jean-Michel Koehler, chef de course et rédacteur 

Sa 24 fév., 2024, La Pointe du Tsaté – 3’068 m 

En route pour La Forclaz dans 
le Val d’Hérens, cadre 
majestueux ou culminent la 
Dent Blanche, le Pigne 
d’Arolla, le Mont Blanc de 
Cheillon et tant d’autres 
sommets bien connus des 
alpinistes !La course du jour 
est quasi inconnue des 8 
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participants : La Pointe du Tsaté culmine à 3’078 m. et son sommet d’hiver 50 
m au-dessous. 

Les conditions météo sont idéales et meilleures qu’annoncées. Les récentes 
chutes de neige laissent présager que la descente sera un plaisir… mais les 
quantités sont malgré tout insuffisantes au village à 1'726 m pour emprunter 
les remontées mécaniques qui sont à l’arrêt.  

Dans un cirque imposant, la montée est plaisante ! D’un pas tranquille, chacun 
prend le temps de s’émerveiller… Peu de monde sur cet itinéraire. Nous 
traversons une zone forestière et quelques alpages avant d’affronter une pente 
soutenue nécessitant quelques conversions. Le sommet d’hiver est atteint en 
4h, pauses comprises, après un bel effort de +1300 m qui récompense chacun 
! Le vent nous enclin à quitter le lieu rapidement…  

La qualité de la neige est très variable par endroit et nous oblige à user des 
bonnes techniques soit pour s’éclater dans une belle poudreuse ou maîtriser 
soudainement un joli carton. Mais le plaisir est intact à la fin de la journée. 
Chacun l’exprime à sa manière autour d’une boisson rafraichissante. 

Installés confortablement dans le minibus de la Section nous rentrons à Bex, 
ressourcés et reconnaissants, prêts à recommencer la semaine ! 

Margaux Kataria, Frédérique Jaton, Pierre-Alain Lugeon, Didier Roduit, Holger Schmid, 
Chahra Bourara, Patrick Brochut, Claude Kaltenrieder. 

Paul Schoop, chef de course 
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Sa 2 mars, 2024, Cab. Aiguilles Rouges 2'809 m 

Très belle montée à la Cabane des Aiguilles Rouges au départ de la Gouille. Le 
début de l’itinéraire est assez raide, sur un chemin qui serpente la forêt 
d’Arolles. Un soleil radieux et généreux nous accompagne pour la montée en 
3h, dans un décor splendide qui fait toujours rêver ! La cabane est ouverte et 
l’accueil est chaleureux. Ici, les gardiens se succèdent de génération en 
génération depuis plus de 75 ans… Tous les espaces sont occupés de 
randoneurs dont beaucoup s’entraînent pur la PDG et dont certains sont 
montés jusqu’à la Pointe de Vouasson. Début d’après-midi, le ciel se voile et la 
visibilité n’est pas top… c’est le moment de descendre dans une neige qu’on 
aurait souahité meilleure surtout avec ces belles pentes… mais voilà ! Bertrand 
ouvre la voie et chacun s’emploie avec son plus beau style et technique de 
dompter la neige de qualité très variable. Quelques petites chiutes sont 
inévitables. Chacun est content de cette journée dont un des buts était de faire 
connaissance avec ceux et celles qui se préparent à parcourir prochainement la 
Haute Route Bernoise ou celle de l’Impériale depuis St-Luc ! 

Christine Berthaud, Chahra Bourara, Bertrand Croisier , Didier Roduit, Patrick Brochut, 
Christophe Jaquier. Paul Schoop, chef de course et rédacteur 
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*** 

Coin de la Sympathie 
In memoriam 

Mr Jean PAILLARD 

C’est avec une grande tristesse que d’apprendre 
le grand départ de Jean le 16 février 2024. C’était 
un pilier de la section Argentine. Le chalet de la 
Source, le refuge des Dents du Midi étaient aussi 
son œuvre comme président de cette 
commission. Il était aussi membre de la colonne 
de secours en tant que conducteur de chiens 
d’avalanche. 

Nommé membre d’honneur de la section en 1984 

Bien qu’âgé, il était un roc. Il était aussi un peintre remarquable.  

Comme il me l’a demandé à plusieurs reprises, il ne voulait pas le drapeau de 
la section à ses obsèques. Je respecterai donc son désir. 

Adieu l’ami ! 

Pierre Deladoey 

Au nom de toute la Section Argentine 
 

 

 

Mme Toos Godat, 

Toos est décédée le 1 mars 2024. Elle s’est investie 
dans la commission du Chalet et était active chez les 
Mercredistes. 

Ses sourires nous restent dans nos mémoires. 

 

Au nom de toute la Section Argentine 
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Rle du Marché 9 
1880 Bex 

Tél. 024 463 17 13 
info@lachablaisienne.ch 

 

LA POUR VOUS, 

OÙ ET QUAND VOUS 

EN AVEZ BESOIN 

 

 

 

 

 

 

Commandez votre carte de 

sauvetage 

Dès CHF 30.-/an 

  

 
 
 
 
 
 
 

 
 

CHOCOLATERIE - CONFISSERIE 
La Barboleuse – 1882 Gryon 

024 498 18 51 –  
www.boulabgeriecharlet.ch 

 

   

  

Route des Courtraits 5 

1880 BEX 

Mobile 079 460 81 

mgc@bluewin.ch  

   

 
 

 

 
 
 

Rue Centrale 41 
1880 Bex 

Tel : 024 463 33 98 

mailto:info@lachablaisienne.ch
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Chemin du Perey 1 
CH – 1880 Bex 
Tél. +41 24 463 34 72 vins@rapazfreres.ch 

   

Agence AXA, Rue Centrale 18, 1880 Bex, Tél. 24 468 44 44 – e-mail : 

jeremy.normand@axa.ch 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Stauber Roland & Fils 
Chemin Philippe-Allamand 1 

1880 Bex 
+41 24 463 23 30  

  
 
 
 
 
 
 
Offre aux membres du CAS-Argentine 
30% sur tous les articles – Un grand Merci 
 
Rte. de Massongex 4, 1880 Bex 
Tél. 024 463 48 78 -  www.shopstartgate.com 

 

 

 

 

Garage Alpauto  

Avenue Centrale 108 

1884 Villars-sur-Ollon 

Tél: 024 495 72 35 

E-mail: info@garagealpauto.ch 
 

   

  

mailto:vins@rapazfreres.ch
tel:+41244632330
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Travaux Chalet de la Source, printemps 2024 
Ceux-ci sont planifiés pour le samedi 8 juin. Il s’agira surtout de nettoyages et 
de rangements. 
Pour rappel : pas de « corvée » de bois, car les bûches, déjà coupées et 
rangées occupent actuellement tout le bûcher. 
Des membres de votre famille, vos enfants, vos amis sont aussi les bienvenus ! 
Comme d’habitude le petit déj et le repas de midi vous sont offerts, pour votre 
peine. 
L’intendant et la Commission du Chalet espèrent l’inscription de nombreux 
bénévoles ! 
Pour vous inscrire, délai 5 juin : 
 
Mail de l’intendant : elemec46@gmail.com 
Natel ou SMS : 079/446.35.86 
Ou de vive voix lors de notre AO du 18 avril. 
 
Merci d’avance pour votre contribution :  l’intendant : Reynald Epitaux, les 
membres de la Commission : Bluette Kohli, Eric Burger, André Van Meir. 

Un exemple du déjà fait … mais Il-y-a bien d’autres tâches 
qui vous attendent ! ☺ venez nombreux ! 

  

mailto:elemec46@gmail.com
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Vos Dons précieux 
Lors de l’AG de février 2024, vous avez demandé la possibilité de verser des 
dons pour le chalet ou le refuge. 
Grâce à ce code QR, vous pouvez soutenir nos projets futurs. 

 

 

 

 

 

 

Un 
grand MERCI ! 
 

   

 

 

 

 

 

 Rue Centrale 140 +41 24 495 22 10 

 1884 Villars s/Ollon info@ess-villars.ch 

 



 Page 43/44 

  



 Page 44/44 

Reprise des soirées d’escalade à l’extérieur après une saison hivernale 
active sur le mur d’escalade en salle de Bex,  
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 

Renseignements :
 François Freymond franfrey87@gmail.com 
 Francine Bohren j.bohren@netplus.ch 
 

****** 
 

Un Grand Remerciement à nos Annonceurs 
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